



RÉPUBLIQUE
TUNISIENNE

MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR
ET DE LA RECHERCHE SCIENTIFIQUE

Direction Générale de la Coopération Internationale



Appel à candidatures Bourses postdoctorales – Centre Africain pour l'Amélioration des Carrières et le Soutien des Compétences (ACCESS), 2025

Le Ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche Scientifique (Direction Générale de la Coopération Internationale) informe que le centre africain pour l'amélioration des carrières et le soutien des compétences (ACCESS) lance un appel à candidatures pour trois (03) bourses postdoctorales.

Ce programme vise la mobilité de 15 chercheurs postdoctoraux à l'Université de Leipzig en Allemagne pendant six mois à partir d'avril 2025 pour travailler sur des projets en rapport avec l'Agenda de Recherche d'ACCESS.

Ce programme est ouvert aux ressortissants des pays participants au consortium ACCESS dont la Tunisie.

Les conditions de participation à ce programme et d'éligibilité ainsi que les documents demandés sont mentionnés aux pages suivantes de cette annonce.

Pour plus d'informations les candidats intéressés peuvent consulter le site web :

<https://access-centre.org/>.

Les documents de candidatures doivent être soumis (y compris les lettres de référence), en un seul fichier PDF, au coordinateur ACCESS (recherche) aux adresses mails suivantes : **edeagu@wifa.uni-leipzig.de** et **tizaoui.hamadi@yahoo.fr** , avec pour objet « **ACCESS 2025 Postdoctoral fellowships** ».

La date limite pour la candidature à ce programme est fixée au, **17 février 2025 à 23h59, heure GMT+1**. Les candidatures tardives ou incomplètes ne seront pas prises en compte.



UNIVERSITÄT
LEIPZIG



IRGIB Africa University, Benin
KNUST, Kumasi, Ghana
Mount Kenya University, Kenya
University of Ibadan, Nigeria
INES-Ruhengeri, Rwanda
University of Tunis, Tunisia
University of Leipzig, Germany

APPEL À CANDIDATURE

Bourses postdoctorales - Centre Africain pour l'Amélioration des Carrières et le Soutien des Compétences (ACCESS), 2025

Le Centre africain pour l'amélioration des carrières et le soutien des compétences, (ACCESS), lance un appel à candidatures, pour trois bourses postdoctorales (03). Le programme ACCESS PostDoc vise à former les candidats retenus, aux méthodologies de recherche et de l'enseignement, liées au domaine de l'employabilité des diplômés de l'enseignement supérieur. Les participants peuvent aborder la recherche sur l'employabilité, à partir d'un large éventail de disciplines, notamment l'histoire, la politique, l'économie, les études commerciales, l'éducation, l'anthropologie, la géographie humaine, les systèmes d'information, l'ingénierie et les disciplines apparentées. Les intérêts de recherche d'ACCESS, comprennent : l'établissement de l'impact des crises et des changements mondiaux sur les marchés africains du travail, y compris la façon avec laquelle ces marchés interagissent ; les nouveaux modes de travail numérique ; la « fuite des cerveaux » ; et les diplômés africains qui travaillent à l'étranger.

Les participants auront l'occasion d'acquérir une expérience de l'enseignement dans le contexte allemand qui pourra être appliquée dans leurs établissements d'origine. Les participants bénéficieront d'un soutien collégial, d'un espace de bureau, d'un mentorat et d'une intégration dans les activités et les réseaux d'ACCESS, de SEPT et de l'Institut d'Études Africaines pendant leur séjour. Ces institutions font partie de l'université de Leipzig. Au cours du programme, les candidats devront développer des idées existantes, ou nouvelles, en rapport avec ACCESS, en utilisant les ressources disponibles à l'université de Leipzig et avec le soutien des collaborateurs identifiés, dans le cadre du projet. Ils devront également, contribuer à l'université d'été sur la méthodologie ACCESS, en tant que personnes ressources, et contribuer au blog et aux publications en cours. À la fin du programme, les participants fourniront un rapport final, de 1500 mots, détaillant leurs réalisations tout au long de leur séjour.

Les candidats retenus recevront une allocation de 1300 euros par mois, conformément aux dispositions du DAAD.

À propos d'ACCESS

ACCESS est un programme géré, depuis 2020, par un consortium de partenaires, de sept pays africains et l'Université de Leipzig, en Allemagne. Il est financé, par l'Office allemand d'échanges universitaires (DAAD). Ce programme est interdisciplinaire. Il analyse l'employabilité des diplômés universitaires dans le contexte africain. Actuellement, dans sa deuxième phase, (2025-2029), ACCESS repose sur quatre piliers : (1) le renforcement des capacités, (2) les liens entre les universités et les entreprises, (3) la recherche sur l'employabilité et (4) une académie de l'entrepreneuriat. Le troisième pilier se concentre sur la recherche concernant la manière dont les diplômés, en Afrique, cherchent et trouvent, du travail et construisent leur carrière. Le programme de recherche insiste également, sur le développement et l'expérimentation de concepts innovants pour la promotion de l'employabilité dans les établissements d'enseignement supérieur, (EES), en Afrique.

Dans le cadre de ce pilier, ACCESS a mis en place un programme postdoctoral qui vise à faire venir un total de 15 chercheurs postdoctoraux, à l'Université de Leipzig, **pendant six mois, à partir d'avril 2025, pour travailler sur des projets en rapport avec l'agenda de recherche d'ACCESS.**

Pour plus d'informations sur ACCESS, veuillez consulter le site : <https://access-centre.org/>.

Informations générales

- Les candidats retenus doivent résider à Leipzig pendant toute la durée du programme. Une participation à distance n'est pas possible.
- Les candidats doivent concevoir un projet, à court terme, pour lequel ils peuvent utiliser les ressources disponibles à l'université de Leipzig.
- La date limite est fixée au, **17 février 2025 à 23h59**, heure allemande. Les candidatures tardives ou incomplètes ne seront pas prises en compte.

Éligibilité des candidats

- Les candidats doivent être ressortissants des pays participants au consortium ACCESS, (République du Bénin, Éthiopie, Ghana, Nigeria, Kenya, Rwanda et **Tunisie**), et être employés dans un établissement d'enseignement supérieur, reconnu dans leurs pays d'origine.
- Les candidats doivent avoir obtenu leur doctorat, au moment de la candidature. Ils ne peuvent pas être en train de terminer leur doctorat ou attendre le résultat de leur viva/soumission de corrections au moment de la candidature.
- Il n'y a pas de limite d'âge. Toutefois, le doctorat ne doit pas avoir été délivré depuis plus de deux ans, au moment de la candidature.
- Le candidat ne doit pas, non plus, avoir résidé habituellement, en Allemagne, pendant plus de 15 mois, avant la date de la demande. Toutefois, cette condition ne s'applique pas si vous êtes venu en Allemagne, pour un doctorat ou un autre travail universitaire, et que vous avez séjourné en Allemagne, pendant une période plus longue, pour cette raison. Les personnes bénéficiant du statut de réfugié sont également exemptées de cette règle.
- Les candidats doivent être titulaires d'un excellent doctorat et maîtriser l'anglais.

Documents demandés

- Une copie du diplôme de doctorat, ou la preuve de son obtention ;
- trois lettres de recommandation, émanant (a) du directeur de thèse, (b) du chef de département ou d'unité, et (c) une référence professionnelle, d'un chercheur extérieur à l'université, dans le domaine de la recherche.
- si la langue d'enseignement de votre université n'est pas l'anglais ; il est demandé une preuve des compétences en anglais, (TOEFL 78% ou B2 du cadre européen de référence) ;
- une lettre de motivation de deux pages : (veuillez expliquer pourquoi vous postulez, comment votre séjour vous permettra de vous développer professionnellement, et la valeur ajoutée de votre participation, pour votre université d'origine) ;
- une description détaillée du plan de recherche, limité à deux mille mots (2000), (veuillez préciser le calendrier, la méthodologie, les collaborateurs potentiels au sein du réseau ACCESS, et les ressources (universitaires) auxquelles vous aurez besoin.
- Enfin, un CV, en style bloc (police de 12 points), comprenant une liste de publications.

Veuillez soumettre les documents de candidature (y compris les lettres de référence), en un seul fichier, PDF, au coordinateur ACCESS (recherche) à l'adresse edeagu@wifa.uni-leipzig.de et tizaoui.hamadi@yahoo.fr, avec pour objet « *ACCESS 2025 Postdoctoral fellowships* ». Les candidats retenus seront informés, au plus tard, **le 5 mars 2025**, et devront se rendre en Allemagne dans les plus brefs délais pour un démarrage en avril 2025.



UNIVERSITÄT
LEIPZIG



ONG ACCESS Benin, Benin
KNUST, Kumasi, Ghana
Mount Kenya University, Kenya
University of Ibadan, Nigeria
INES-Ruhengeri, Rwanda
University of Tunis, Tunisia
Leipzig University, Germany

Call for applications

Postdoctoral Fellowships 2025 - African Centre for Career Enhancement & Skills Support (ACCESS)

The African Centre for Career Enhancement & Skills Support (ACCESS) invites applications for **three postdoctoral fellowships**. The ACCESS Postdoc scheme aims to develop successful candidates in research methodologies related to research and teaching in the field of employability research. Participants may approach employability research from a wide range of disciplines, including history, politics, economics, business studies, education, anthropology, human geography, information systems, engineering and cognate disciplines. Our research interests include establishing the impact of global crises and shifts on African markets and labour markets, including how African and global markets and labour markets interact; new ways of digital work; “brain circulation”; and African graduates working abroad.

Successful candidates will have an opportunity to gain teaching experience in the German context with applicability in their home institutions. Participants will receive collegiate support, office space, mentoring, and integration into the activities and networks of ACCESS, SEPT and the Institute of African Studies during their stay. Participants are expected to develop ideas relevant to ACCESS that will result in at least one peer-reviewed publication using available resources at Leipzig University and supported by collaborators in the project. They will also be expected to contribute to the ACCESS methodology summer school as resource persons and contribute to our blog. On completion of the programme, participants will submit a 1500-word report detailing achievements during their stay.

Successful candidates will be paid a stipend of 1300 EUR monthly, according to DAAD (German Academic Exchange Service) stipulations.

About ACCESS

ACCESS is a project managed by a consortium of partners from seven African countries and Leipzig University in Germany and financed by the DAAD since 2020. The interdisciplinary programme analyses the employability of university graduates within the African context. Now in its second phase, ACCESS is based on four pillars: (1) capacity building, (2) university business linkages, (3) employability research and (4) an entrepreneurship academy. The third pillar focuses on research into how graduates in Africa search and find work and build up their careers. It also seeks to develop and test innovative concepts for employability promotion at Higher Education Institutes (HEIs) in Africa. Within this pillar, ACCESS has introduced a postdoctoral scheme that aims to bring a total of 15 postdoctoral researchers to Leipzig University for six months starting from April 2025. They are to work on projects of relevance to ACCESS Research agenda.

For more information on ACCESS, please visit <https://access-centre.org/>

General information

- Successful applicants must be resident in Leipzig for the full duration of the fellowship. Remote participation is not possible.
- Applicants must design a short-term project for which they may use the available resources at the Leipzig University to execute.
- The **deadline for submission is 23:59 German time, February 17, 2025**. Late or incomplete applications will not be considered.

Eligibility Criteria

- Applicants must be nationals of the participating countries (Benin Republic, Ethiopia, Ghana, Nigeria, Kenya, Rwanda, Tunisia) and employed at a recognized institute of higher education.
- Applicants must have completed their PhD at the time of application. They cannot be in the process of completing a PhD or awaiting the outcome of their viva/submission of corrections at the time of applying.
- There is no age limit. However, the doctorate should generally not have been awarded for more than two years prior to the time of application.
- The applicant must also not have been ordinarily resident in Germany for more than 15 months before the time of application. However, this stipulation does not apply to applicants who came to Germany for a doctorate or other academic work and have been staying in Germany for a longer period for this reason. Those granted refugee status are also exempt from this rule.
- Applicants must have an excellent PhD and sufficient English-language skills to participate fully in the scheme.

Application documents

- A copy of the doctorate degree, or evidence of completion.
- Three recommendation letters from (a) the PhD supervisor, (b) the head of department or unit, and (c) a professional reference from a researcher outside of the university in which the applicant works.
- If the language of instruction at your university is not English, proof of sufficient English language skills (TOEFL 78% or B2 of the European Reference Framework).
- A statement of motivation (2 pages).
Please explain why you are applying, how your stay will develop you professionally, and the added value of your participation to your home university.
- A detailed description of the research plan (2000-word limit).
Please specify the timeline, methodology, potential collaborators within the ACCESS network, and (university) resources that you will consult.
- A CV in block-style, including a list of publications.

Please submit the application documents and the reference letters in one PDF file to the ACCESS Coordinator (research) at edeagu@wifa.uni-leipzig.de with the subject title "ACCESS 2025 Postdoctoral fellowships". Successful applicants will be informed by **March 5, 2025**, and expected to travel to Germany at short notice.

Supported by:



Federal Ministry
for Economic Cooperation
and Development



Deutscher Akademischer Austauschdienst
German Academic Exchange Service